

# Defensa Nacional

Sabía usted que...

Director y Administrador: JOSE FDO. BARRIENTOS RODRIGUEZ

PERIODICO CULTURAL AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL.

Apartado 909

PATROCINADO POR EL COMERCIO DEMOCRATICO DE COSTA RICA

No. 368

Entre los indios guayacuros pueden encontrarse curiosos ejemplares de salvajes, que están pintados de la cintura para arriba de rojo y de la cintura para abajo de blanco.

El esplendor del traje comenzó en el siglo XII y se debe exclusivamente a la entrada de la mujer en la vida social con todos sus derechos y prerrogativas.

En Nueva Zelanda, hombres y mujeres se tienen los labios de azul; los naturales de Patagonia se pintan el cuerpo de negro para indicar su luto por la muerte de un pariente o un amigo.

El licenciado José María Iglesias, que nació en la ciudad de México el 5 de enero de 1823 y murió el 17 de diciembre de 1891, llegando a ser Presidente de la República, combatió en forma extraordinaria a Santa Ana en intensa campaña periodística.

## El deporte como profesión

El deporte es, evidentemente, una necesidad. Lo han practicado todos los pueblos desde tiempos remotos, y no hay duda de que lo seguirán practicando las generaciones del futuro.

Según los naturalistas y muchas personas observadoras, las mismas criaturas de la selva, olvidando los peligros de que están rodeadas, se entregan con frecuencia a divertidos pasatiempos, ya persiguiéndose gozosas por entre la arboleda, ya chapoteando por los ríos, o deslizándose, como gúilas, en los toboganes de las laderas.

Todos necesitamos — pero con especialidad el niño — de actividades que nos distraigan, que los mantenga alegres, en disposición de realizar con entusiasmo las diarias tareas. Los niños que juegan moderadamente, al sol y al aire puro, ganan en salud y se adaptan con facilidad a los requerimientos normales de la vida. Los adultos encontramos, si no como atletas activos al menos como espectadores, la distracción que necesitamos para contrarrestar las depresiones a que nos someten el trabajo, el estudio, y, sobre todo, ese continuo "atronar" de la vida en las ciudades.

El deporte viene a ser un eficiente medio para que los hombres desarrollemos con normalidad nuestras labores; es un pasatiempo sano, que nos evita malgastar el tiempo y el dinero, así como la salud, en diversiones sin mérito. Quien practica algún deporte, o simplemente lo observa sin egoísmo de bandera, puede disfrutar de la vida con más complacencia que todos aquellos que no tienen esta clase de distracciones.

Sin embargo, el deporte de hoy, ya no es aquel pasatiempo estimulante que se practicaba antes porque venía en la sangre; ya no se juega hoy a como salga, sin medir los "scores" y sin perdonar las fallas; no tienen los deportistas de hoy, como tuvieron los de ayer, el reconfortante derecho de jugar mal y sentirse satisfechos; los de ayer gozaban sin trabas, conscientes de que el espíritu acepta con alegría la intención primaria de recreación.

El deporte de hoy — y nos referimos con especialidad a los juegos populares de conjunto — se ciñe a difíciles teorías; hay directores que son verdaderos estrategas, y cada participante es de por sí un técnico que conoce los secretos de avances, de repliegues, y de cuanta estratagema se ha ideado; o es, por otra parte, un artista que sabe desplegar su destreza con plausible gracia, dentro de planes generales de conjunto.

¡Qué sabían los de antes de estas cosas nuevas! ¡Qué iban a saber de trucos ni sistemas, aquellos, que jugaban con pelotas de hule crudo, hechas al pie del árbol, capa sobre capa! Pero qué poco sobran los de ahora de esas alegrías que brotan directamente del corazón, sin temor a los resultados, y sin miedo a los compromisos. Porque, desgraciadamente, casi todos los deportes

que se practican hoy en día son pagados. Los deportistas de ahora, especialmente los futbolistas y beisbolistas, reciben por lo general grandes pagas. Y son tan jugosos estos emolumentos, que muchísimos jóvenes no vacilan en abrazarse al deporte pagado, aun sabiendo que abandonan para siempre el ideal de una carrera científica.

Lo que era un pasatiempo — sobremesa en las faenas corrientes — se va convirtiendo poco a poco en profesión. En Europa y en América del Sur el fútbol, como en América del Norte el beisbol, son profesiones bien remuneradas que van alcanzando insospechables límites. La "venta" de jugadores es corriente. Y los vendidos tienen que ir, como cosa ajena, a la casa de los compradores.

Aunque sabemos que nada en el mundo es permanente; que todo cambia hasta en sus formas, conviene que el hombre obedezca al natural instinto de superación, transformando en mejores cosas las que hoy posee. Y no creemos que la transformación del deporte, de simple juego recreativo en profesión, responda a la idea de mejoramiento. Más bien, pareciera que el hombre quiere acogerse a las tareas más sencillas y remunerativas, antes que exponerse a fracasos en disciplinas superiores. En el fondo, se nota en esto la tendencia de la humanidad actual, a "amontonarse", a constituirse en "masa"; tendencia mala por cierto, puesto que riñe con el impulso natural de superación.

Entendemos el deporte hoy, como lo entendíamos ayer. Como supimos vivirlo: como un pasatiempo sencillo al aire libre, que no fue nunca un fin sino un descansado respiro entre una faena y la otra.

No somos partidarios de los hombres que son sólo depor-

tistas profesionales; o sólo dirigentes profesionales; o sólo cualquier cosa "profesional" dentro del deporte, porque el hombre debe tener ante todo un arte u oficio que se ajuste con naturalidad a los anhelos del progreso humano. Y creemos sinceramente que el deportista profesional, que es sólo eso y nada más, no es un factor de éxito en el progreso del mundo; es, simplemente, un ser que vive para divertirse a otros; no para divertirse él ni para disfrutar de la libertad, ni para conquistar ideales superiores.

En Costa Rica, por suerte, el profesionalismo no ha metido del todo sus garras. En fútbol, somos semi-profesionales. Bastante para nosotros. Suficiente, considerando que es admisible la transformación de todas las cosas dentro de cierto orden racional. Nuestros jugadores estudian un poco, trabajan otro poco, juegan otro, y ganan dinero por aquí y por allá. Son, pues, de un semi-profesionalismo semi-alegre y semi-serio. Hasta ahí, podría decirse, las cosas no están del todo mal; el joven deportista no ha descuidado todavía — totalmente — la formación de una personalidad útil para la sociedad. Pero, con poco más, el profesionalismo se sube hasta arriba, y lo que el país pueda ganar en vana nombradía dentro de los círculos deportivos, lo perderemos en realizaciones de verdadero fuste y provecho. Si permitimos que el profesionalismo nos invada con todo el ropaje que lo caracteriza, habremos perdido parte de nosotros mismos.

Ayudemos al deporte. Sumémonos a sus filas. Practiquémoslo, pero sintamos por él el mismo cariño desinteresado que antes hemos sentido, con sentimiento de placer; y releguemos a último término, pero último, los propósitos de lucro.

HORACIO.

Agosto/56.

### Divulgaciones del Departamento de Educación Sanitaria

## La noble misión de la Educación Sanitaria

"La defensa eficaz de la salud del pueblo es uno de los deberes primordiales del Estado a fin de propender el bienestar de los habitantes de la República y acrecentamiento del Poder económico de la Nación", reza el primer párrafo del considerando del Decreto N° 2.000 por el cual se crea el

Ministerio de Salud Pública y se explica claramente, pues el Estado necesita de la vida de las personas con buena salud que cumplan con sus deberes y ejerciten sus derechos.

El factor humano es preponderante en una nación, si el hombre no está sano no trabaja, si

no trabaja no produce, si no produce no come, si no come fenece y por el contrario, si los hombres de una nación están sanos, trabajan, producen, consumen y siguen trabajando. Para que los hombres produzcan y consuman en las mejores condiciones posibles para su salud, es que actual mente se estudian los factores que puedan afectar la vida y la salud de las personas.

En los países llamados civilizados el rubro para Salud Pública se ha ido aumentando y ya se tiene la plena seguridad que las actividades no deben enfocarse solamente en el sentido de curar enfermos, a pesar de ser esta una humanitaria acción, sino que más bien debemos prevenir las enfermedades y conseguir así que el individuo se conserve siempre sano. Este es un trabajo arduo y que hace años viene haciéndose poco a poco pues debemos llegar a la conciencia de los individuos y por eso las autoridades sanitarias se han valido de la EDUCACION SANITARIA cuya misión es enseñar, inculcar conocimientos, crear hábitos higiénicos, modificar actitudes, etc.

La labor de EDUCACION SANITARIA es lenta, debe luchar arduamente contra la ignorancia, la rutina, las supersticiones, el descuido e indiferencia de las personas.

Generalmente las personas no se preocupan por su salud hasta el momento en que sienten que la pierden, un dolor, fiebre, hinchazón, y la angustia los obligan a recurrir al médico, y una de las misiones de Educación Sanitaria es la de enseñarles a concurrir a los puestos sanitarios o Centros de Salud, antes de sentirse enfermos con el fin de que el médico les aconseje sobre los procedimientos a seguir para mantenerse siempre sanos y sigan disfrutando del bienestar corporal y por ende espiritual. Enseñarles a saber presentar una enfermedad y acudir a tiempo, de esa manera se ahorra dolores, dinero y un tratamiento a tiempo puede salvar una vida.

El trabajo de Educación Sanitaria es lento, pues como todo proceso de educación debe ir paso a paso y regularmente. Además es un trabajo en el cual los medios y material de que se dispone, juegan un papel preponderante, pues una campaña de educación sanitaria muchas veces erogaría una gran suma de dinero y seguramente los resultados no podrán apreciarse muy pronto, pues generalmente una vez perdida la salud es cuando nos damos cuenta del valor de ella. Los cambios de actitudes de individuos con respecto a la higiene, saneamiento, la eficacia de las vacunas preventivas, etc., no podrán apreciarse inmediatamente y probablemente la salud colectiva de una comunidad, se implicaron al clima del lugar, al bienestar económico, al agua, al sol y no a la labor tesonera y constante de Educación Sanitaria.

Educación Sanitaria es el procedimiento por medio del cual personas y comunidad son inducidas a elevar las condiciones sanitarias, por acción en grupo o individual. Es más que impartir meros conocimientos e informaciones, es analizar problemas y ayudar a resolverlos, es dar al pueblo medios para desarrollar hábitos de vida deseables.

La propia salud debería ser la principal preocupación del hombre y sin embargo, no es así. Veamos así que la preocupación constante del hombre es bienestar económico, incrementar sus producciones y no se dan cuenta de que el bienestar económico, la multiplicación de sus producciones, no tendrían ninguna aplicación si el principal consumidor no está en condiciones de disfrutar de ambas cosas, bienestar y producción. Es labor de Educación Sanitaria luchar contra esta ignorancia y el Estado, autoridad máxima, la que debe tomar las medidas necesarias para lograr la salud corporal, espiritual y social del individuo que está bajo su protección.

Tomado del Boletín Sanitario de El Paraguay.

## LOS LEALES

Una de las cualidades más apreciadas en las sociedades humanas es la lealtad; precisamente porque el vicio contrario, o sea la deslealtad y la traición, abundan en todo tiempo y en todo espacio.

Hay diversas maneras de traicionar; hay móviles sutiles a veces que llevan a lo desleal. Se traiciona a un amigo, a un protector; se puede traicionar asimismo a una patria, a una idea, a una tradición.

Veamos algo de todas esas diversas formas de ser desleal, que, por contrapunto, avaloran y exaltan a los leales; a los que se vencen a sí mismos para no flaquear en sus afectos y sentimientos.

La más corriente de las traiciones es al amigo o al protector. No vamos a recurrir al ejemplo bíblico de Judas traicionando, vendiendo a su Maestro; todos hemos sufrido cuando menos alguna pequeña deslealtad. La humana flaqueza quiere que así sea, porque no es fácil dominar sentimientos terribles que conducen a lo desleal.

Uno de estos resortes oscuros es la envidia; en la traición al protector o al amigo, hay casi siempre un fondo de inquina sorda, de envidia miserable hacia la otra persona, cuya superioridad de sentimientos molesta.

Este demonio de la envidia es tal vez el peor de todos. Otras veces, ocurre que el desleal obra de esta suerte porque se cree humillado o herido en su amor propio; y, para cobrarse, para resarcirse de la vejación, comete actos desleales que, a la larga, redundan contra él mismo.

¿Quien no conoce el pasaje de la historia del Caballero Bayardo, "sin miedo y sin tacha", cuando estando herido y a punto de morir, dió una lección de altísima moral al orgulloso condestable de Borbón, que fue desleal a su patria y a su rey?

Era la lucha entre Francisco I, de Francia y Carlos I, de España, César en su tiempo. El condestable de Borbón, por agravios recibidos de su rey, alióse al emperador batallando a su lado contra los franceses.

Bayardo, símbolo de la lealtad insobornable, agonizaba a consecuencia de sus heridas, bajo un árbol, rodeado de unos cuantos guerreros a cuya cabeza hallábase el orgulloso condestable, quien, en un alarde de generosidad, consoló a Bayardo por su desgracia. El héroe caído, a punto de expirar, reprochó al príncipe su deslealtad para con su patria y su rey.

El condestable replicó: "Pues bien. Si he cometido un error, lo confieso. ¿Pero tú no sabes que los mejores corazones hacen grandes esfuerzos para resistir a sus resentimientos?"

Bayardo contestó: "Lo sé bien, pero el verdadero valor consiste en resistir..." El condestable de Borbón respondió: ¡Qué vergüenza! Escuchad a Bayardo muriendo como ha vivido y no cesando de decir la verdad.

El que es leal es porque sabe dominarse a sí mismo; tener el valor — gran valor — para frenar sus sentimientos negativos, las amargas tentaciones de la envidia, los rencores a veces profundos que minan el espíritu, lo debilitan y lo lanzan por el camino de la deslealtad.

Para los traidores reservó el divino Dante el pozo donde los gigantes rebeldes a Júpiter estaban sembrados en su borde como torres de expiación; y en el fondo, en "la Caína", el estanque de hielo donde los que traicionaron yacían sumergidos hasta "la altura de la vergüenza", tiritando con la helidez eterna y triturrante.

Las doctrinas políticas derivadas de las corrientes materialistas, han puesto como sistema el engaño, la deslealtad, la traición. Inclusive quiere hacerse aparecer como inteligente, como buen "político" al que engaña, al que se vale de la hipocresía para traicionar.

Hemos estado viendo el divorcio nefasto entre la política y la moral; y cuando se opera ese distanciamiento, el canibalismo político impera entre los hombres; se traiciona al mejor amigo, al protector; se traiciona una idea, una doctrina; se traiciona a la patria, como ocurre en los corifeos del nazismo internacional que venden a su patria, que la traicionan con perfecta impudicia, con alardes de cinismo inclusive.

Si queremos que el mundo no siga siendo la antesala de "la Caína" y "la Judaea" dantescas, hemos de revivir el gusto luminoso, diamantino, por la lealtad.

Por ser leales con el amigo, el protector, la creencia, la patria; y siéndolo así, se obtiene la mejor de las lealtades que consiste en ser leal consigo mismo. El que no traiciona, aun en medio de la desgracia; disfruta de un goce hondo, profundo, que nace de la conciencia de estar procediendo rectamente.

Por el contrario, el que es desleal, aunque obtenga éxitos materiales frutos de la traición, vive en el temor porque sabe que también ha de ser traicionado; y que un regusto amargo acompañará el fin de sus días.

Sufren el frío martirizante de "la Caína"; frío incurable, porque congela el espíritu para siempre, en la vida y en la muerte.

Bernardo Ponce

De "El Iris".

EDITORIAL

# PROSIGUE LA PERDICION en Nuestras Juventudes

Miles de veces hemos martillado sobre el grave problema de la pérdida de nuestras juventudes, y pese a nuestra lucha nada se consigue porque no se encuentra la cooperación de muchos padres de familia que se han olvidado de sus deberes. La libertad de bailongos con la presencia de menores está aumentando la delincuencia infantil. Hace falta que nuestra Guardia Civil vigile estos antros de vicio donde se expende licor y se consigue el mal ejemplo. Falta la presencia de muchos padres de familia en cines donde en tandas se pierden sus hijas en manos de sus amigos o sátiros. Se hace necesaria la presencia de estos padres de familia en lugares de mala reputación frecuentados por sus hijas. Las malas compañías y la ambición de los lujos está degenerando a nuestras mujeres de un modo lamentable. No existen hermanos que protejan a sus hermanas, no existen padres de familia que quieran reconocer sus deberes de padres, mientras en temprana edad cuando más los necesitan las abandonan para que rueden por el abismo. Millares de chiquillos cruzan por nuestras calles sin el apoyo de sus protectores, carros durante la noche tocan sus claxones llamando a las citas en casas de alcahuetería, mujeres contratadas no cesan todo el día en buscar más carne de galera, y mientras esto sucede nada se hace por impulsar leyes más severas que castiguen con más energía esta clase de delitos. Mujeres, muchas ya perdidas desde temprana edad van buscando la pérdida de sus amigas, mujeres, otras más perversas fumando marihuana o inyectándose duermen las fuerzas de las drogas en brazos de sus amantes. Y es así como prosigue el vicio corruptor, arrasando sin un poco de compasión a tantas mujeres que bien pudieron llegar a servirle a su patria, si hubieran estudiado, si hubieran tenido un poco de amor a DIOS. Pero vinieron al mundo para ser despreciadas por sus padres dejándolas desde temprana edad en el cruel abandono.

Los padres de familia deben despertar ante el peligro que corren sus hijas, muchas de ellas aún en temprana edad caen en manos de enemigos que abundan por todas partes. Nada de malas compañías, las malas compañías sólo conducen a la pérdida más temprana de muchas mujeres. Las cuales halagadas por vanos ofrecimientos, rueden por el mal camino sin importarles el qué dirán de los demás. Hace falta tender una valla que proteja a muchas mujeres contra el nefasto vicio de la prostitución y para esto se necesita que nuestro Congreso dicte leyes más enérgicas, que castigue a los culpables.

## Ideas y Comentarios

### LA BOMBA ATOMICA NO ES UNA AMENAZA

Completamente convencidos, por Mons. Fulton J. Sheen, no tememos escribir tan atrevida frase.

Atrevido resulta decir, cuando la humanidad tiembla ante la trágica sombra de la guerra nuclear, que la bomba atómica no es una amenaza.

Si es el tema obligado de las conferencias y de los tratados, si de esta hablan, con un dejo de temor y desconfianza disimulado por la sonrisa diplomática, los grandes dirigentes de las potencias de uno y otro bando. Tan pronto el hombre descubrió el misterio impresionante del átomo, se habló con insistencia de la necesidad del "control atómico". Sin embargo, no es el control atómico lo que precisa, es el "Control del hombre" lo que urge.

Admirablemente lo dice Mons. Sheen, cuando nos habla del "Hombre Atómico", "cuando los escolares arrojan piedras contra la ventana, no buscamos disciplinar las piedras; controlar a los muchachos será nuestro problema".

Efectivamente, las fuerzas naturales, el agua el fuego y el viento, y todas las demás cosas que no tienen libertad, no pueden tener moral; es el hombre, inteligente y libre, quien puede hacer de ellas bendición o tragedia para el hombre. Así la bomba atómica no es una amenaza, son los hombres mismos quienes son la amenaza de sus semejantes.

¿Por qué el hombre, nos preguntamos entonces, es una amenaza para el hombre? "La contestación, dice el sabio humanista norteamericano, puede hallarse en una palabra que se aplica a nuestra era: degeneración".

La degeneración del hombre ha llegado al odio del hombre contra el hombre, odio que es consecuencia de la negación del amor a Dios, odio que cristaliza en la trágica realidad del arma atómica.

Dice Mons. Sheen que la degeneración del hombre se realiza

en tres etapas, así como la degeneración del hijo pródigo también se realiza en tres etapas.

La primera etapa es la indiferencia; ya no le importa al hijo lo que su padre diga, sus indicaciones y consejos pasaron ya de moda.

El odio es la segunda etapa, el vicio y el desenfreno, convierten en odio la indiferencia primera; ya no se dice "mi padre es de otra época", ahora se le llama lo co.

Y en la tercera, ese odio del hijo pródigo, perdido y miserable, se extiende a todos, y entonces la queja amarga asoma a sus labios: "Nadie me comprende".

Por esas mismas tres etapas atraviesa el hombre cuando en neófito intento se aparta de Dios. Ante el clamor de su conciencia que le reprocha, ante el freno moral que representan los preceptos sagrados del Sinaí, el hombre se esconda en el pretexto vano, "Dios no existe".

En la segunda etapa, ante la imposibilidad de convencerse de que Dios no existe, el hombre niega su esencia, y lo llama su enemigo. Es el mismo caso de los judíos, cuando ante la realidad del Divino Taumaturgo, lo llaman "Hijo de Belzebú".

Y el odio a Dios, en la tercera etapa, se extiende a todos; si se odia a Dios, también se debe odiar a todo aquel que lleve en su rostro la imagen de Dios. Hemos llegado entonces a la total degeneración del hombre, cuando éste se convierte en lobo de sí mismo.

No es tanto el control atómico lo que importa; lo que urge es el control humano, que el hombre no sea más una amenaza para la seguridad del hombre, cosa que se logrará solamente cuando el hombre vuelva a amar y servir a Dios.

Pbro. Antonio Troyo C. De Eco Católico

# BOTICA UNIVERSAL

Especialidad en el Despacho de Recetas

LIC. RICARDO ARIAS B.

Teléfono 2182

100 vs. Norte Banco Nacional

Distribución de la Leche M. y R.

## BUDA

"Buda" es una palabra sánscrita que significa "despertado", "iluminado", "instruido". En Oriente se designa con este vocablo al que ha logrado un conocimiento perfecto de la verdad; "al que mediante las obras buenas a través de incontables existencias, ha conseguido por fin desprenderse de los lazos de la vida y al que antes de entrar en el Nirvana anuncia a sus semejantes la verdad que ha de redimirlos".

El Buda de la historia, fundador de la religión que lleva actualmente su nombre, nació en la India unos 500 años antes de Jesucristo. Se propuso corregir los males de su época. Afirmaba que los conocimientos que poseía los había adquirido por sí mismo. "Yo soy el que todo lo sabe"; decía, "es te saber lo he adquirido mediante mis propios esfuerzos. ¿A quién, pues, deberé mirar como mi maestro no habiendo tenido ninguno?"

Aunque Buda se opuso al culto de los ídolos, con todo, sus secuaces han sobrepujado todos los demás en adorar a su corifeo. Una huella suya, un diente o un simple cabello, es objeto de veneración, para sus innumerables satélites.

Sus imágenes tienen un tamaño enorme, especialmente en el Japón, en Siam y en Birmania.

## No Murmures

Antes de hablar de los defectos del prójimo, ¿ya miraste los tuyos?...

Los humanos son injustos para juzgar; juzgamos desde el punto de vista del aborrecimiento y la maldad. Y esto es un absurdo. El Divino Nazareno dijo: "Y por qué miras la mota que está en el ojo de tu hermano, y no echas de ver la viga que está en tu ojo?"

Si queremos ser jueces de los demás, seámoslo primero con nosotros mismos. Y si estamos limpios de pecado tiremos la primera piedra.

Con la hoz de la perfección cortemos de raíz los vicios o defectos que tengamos; porque censurar sin ser virtuoso no sólo es ridículo sino abominable también.

Antes de colocar a nuestros semejantes en el banquillo de la censura soez, miremos siempre si estamos limpios de culpa.

Juan Ramón Agüero

**JULIO DEL VALLE G.**  
e HIJOS

---

**PLATERIA - JOYERIA - ORFEBRERIA**

---

Cartago, Costa Rica

**Los trabajos más artísticos y mejor acabados de Costa Rica**

550 varas al Este Estación Ferrocarril

**RADIO HOFFMANN**

Reparación de radios  
Arrollado de transformadores  
Construcción de elevadores

San José., 50 varas N. Banco Nacional.

**TALLER MECANICO**

de Alvaro Alvarado

Soldadura Eléctrica y Autógena — Torno — Arañas — Faroles — Verjas de hierro — y — Coloniales

TELEFONO 6006

CEPILLADORA PARA METALES

500 varas al Norte de la Panadería Musmanni

Aunque diga lo contrario, ¡cuán poco es lo que comprende, desea y ama de verdad el hombre! — CONSTANCIO C. VIGIL.

*Sin Dios y sin Madre Muchachita*

Sin Dios y sin Madre para qué la vida si el frío de la herida nos vuelve cobarde.

Sin Dios y sin Madre todo está perdido la llama que arde muere en el olvido.

Sin Dios y sin Madre todo ha terminado y el sol de la tarde muere acongojado.

Sin Dios y sin Madre sólo queda el llanto los árboles crujen de intenso dolor y lloran las aves dentro el campo santo, y frío más frío se vuelve el amor.

Ya sin madre aumenta la herida profunda que nos sangra el alma y la vida queda cual si está dormida en la noche en calma.

Sin Dios y sin Madre, oh Dios Sacrosanto nos faltan las fuerzas, nos falta el amor mis ojos se inundan de copioso llanto y mi corazón se inflama de inmenso dolor.

Muchachita preciosa, tú que comienzas a vivir no aprendas a mentir en tu expiación grandiosa.

Sé fuerte ante la vida que tan solo es ilusión y que jamás tu corazón tenga que soportar su herida.

Muchachita, tú que eres tan bella sé en tu camino siempre buena, camina con la luz de blanca estrella: camina tranquila con la llena.

No creas en promesas de hombres engañosos que te ofrecen fresas y obsequios valiosos.

Porque hay hombres crueles que con gran infamia manchan los claveles con maña y con labia.

Muchachita ciega aparta la infamia, del que a ti llega: a ver si te engaña.

José Fernando Barrientos Rodríguez

Suscríbese y Lea "DEFENSA NACIONAL"



**SASTRERIA**  
**Rey de Modas**

VALENTIN DIAZ Sucs.

Ahora en su nuevo local, 50 norte de la Iglesia La Dolorosa

Ofreciendo a su distinguida clientela de todo el país. Los mejores casimires acabados de llegar y vestidos para caballero en los últimos estilos de la moda.

Abrigos, Jackets, Guayaberas, buena atención y trabajo a su entera satisfacción.

Teléfono: 1288

LEA NUESTRO BOLETIN INFORMATIVO

Garages que recomendamos

5000 — LUX — 6863  
Garage 2000

Suscríbese y anúnciese en DEFENSA NACIONAL con circulación en todo el país, el más leído por su labor cultural. Solicítelo a nuestro apartado 909 en San José

**PARA INCENDIO**  
Solicite: Estación de Bomberos

**Los Refrescos y Cervezas**  
Solicítelos a la gran Cervecería TRAUBE.  
Teléfono 2090

Compre en las casas que anunciamos y saldrá ganando.

Para cualquier emergencia, solicite Radio Patrulla

Orange CRUSH  
5228 su teléfono

**Aviso Importante**  
Publicaremos las notas sociales de gratis a las personas que se suscriban en nuestro periódico.

# HERALDO SOCIAL

**DON ENRIQUE VELAZQUEZ R.**

Enviamos un caluroso saludo, al gentil amigo y colaborador nuestro don Enrique Velazquez R., quien ha celebrado la grata fecha de su cumpleaños. Son nuestros deseos porque siga viviendo muchos años llenos de dicha y felicidad a lado de su culta y distinguida familia.

**FALLECIMIENTO DE DON JOSE FABIO GARNIER UGALDE**

Profundamente conternado escribimos esta nota de dolor ante el fallecimiento del recordado caballero y amigo de nuestra empresa, don José Fabio Garnier. El país pierde una de sus principales lumbreras ya que el amigo Garnier dedicó parte de su vida en servir a su patria y a nuestras juventudes ansiosas de saber. Día con día, como siempre, lleno de entusiasmo se dirigía a cumplir con sus deberes. Día con día, apacible, en la forma que fuera no faltaba a cumplir con sus deberes. Mientras en sus horas que podía guardar para el descanso, las utilizaba en escribir libros y más libros para dejar a su patria la que tanto amaba como un recuerdo cariñoso. José Fabio Garnier, no ha muerto, José Fabio Garnier con su espíritu elevado ha de vivir en la inmortalidad para seguir iluminando a todas las juventudes. DEFENSA NACIONAL, al lamentar su deceso, envía su más sentida condolencia a todos sus familiares, en particular a su estimable señora esposa doña Emilia Borella de Garnier a su culta madrecita, a los gentiles amigos don Alberto Garnier señora y familia, don Enrique Garnier e hijos y demás familia doliente.

**HOGAR DE GALA EN ESTA CAPITAL**

Se encuentra de fiesta el hogar de nuestros amigos don Adolfo Rivera Méndez y su estimable señora doña Ana Victoria Solano con la llegada de una preciosa chiquitina que ha de ser en su hogar la mensajera de nuevas dichas y felicidades para sus padres. Nosotros al desear a la gentil niñita un cúmulo de dichas y venturas, saludamos también a sus padres y demás familia que también hoy están compartiendo sus alegrías la llegada de la preciosa chiquitina.

**DON EDGAR ESQUIVEL**

Saludamos atentamente, al caballero amigo don Edgar Esquivel quien ha regresado de la hermana República de Panamá. A la vez que lamentamos el accidente su frido deseándole que se mejore pronto.

**PROFESOR DON JOAQUIN GARCIA MONGE**

Lamentamos la enfermedad que sufre el querido y culto amigo, don Joaquín García Monge, quiera Dios que tan distinguido amigo recupere pronto su salud.

**DON MANUEL VENTURA SORIANO**

Con todo respeto y cariño enviamos un atento y cordial saludo al estimable caballero don Manuel Ventura Soriano quien ha celebrado un nuevo año de vida. Son nuestros deseos porque viva otros muchos años llenos de triunfo y felicidad al lado de su distinguida familia.

**DON GUILLERMO PANIAGUA SALAZAR**

Nos unimos con todo nuestro corazón, al duelo que aflige a nuestro querido amigo don Abel Paniagua, con motivo del fallecimiento de su muy inolvidable hijo don Guillermo Paniagua Salazar quien perdió la vida en las aguas del Pacífico.

El amigo Paniagua Salazar baja al sepulcro cuando menos se esperaba, cuando llegaba a jugar con la espuma de las olas, sin saber que el destino tan cruel lo traicionaba. Su deceso ha causado en los corazones de todos sus amigos un inmenso dolor, ya que el amigo Paniagua Salazar. Así como su recordada madrecita y su padre fue un cántaro de bondad en su camino. Nosotros al lamentar su fallecimiento, colocamos sobre su fresca tumba una corona de guarias y jazmines. A la vez que enviamos nuestra sentida condolencia a todos sus familiares.

**DR. DON JOSE MARIA MENESES VEGA**

Celbramos que nuestro gentil y buen amigo don José María Meneses V. de la ciudad de Cartago siga mejor de su reciente enfermedad.

**REPARACION de Radios Roc-kolas Tocadiscos y Amplificadores RADIO ELECTRA**

Guillermo Zúñiga Rojas  
306 varas al Norte del Gallito calle del Paso de la Vaca

**ESTIMABLE BODA EN ESTA CAPITAL**

El 25 del corriente mes de agosto. Se celebró en esta capital, en la Iglesia del Carmen. La boda del culto y gentil caballero don Ramón Teófilo Quesada, con la culta y distinguida señorita Adélisa Vega Rodríguez, hoy señora de Quesada. Al dar cuenta de este significativo acto social, DEFENSA NACIONAL se complace en hacer votos muy sinceros por la eterna felicidad del nuevo hogar que se ha fundado.



**DON CARLOS RAMIREZ**

Sigue mejor de salud el culto amigo don Carlos Ramírez, de la ciudad de Cartago, a la vez que deseamos completo restablecimiento.

**BAUTIZO EN LA IGLESIA DE LA SOLEDAD**

En brazos de sus padrinos don Abel Rojas y la culta dama doña Mercedes Flores viuda de Quirós, fue presentada a la pila bautismal, una preciosa niñita hija del recordado y querido caballero don Marcial Barrientos Rodríguez y su distinguida señora doña María del Carmen Quirós de Barrientos habiéndosele impuesto el nombre de Carmen María Barrientos Quirós.

Después del bautizo se pasó a casa de sus padres donde se improvisó una humilde fiestecita donde se brindó por la felicidad de la simpática niñita. DEFENSA NACIONAL al celebrar este acontecimiento familiar desea a la preciosa muñeca triunfos y alegrías en su camino.

**NINITA VIRIA VEGA CORDERO**

Hacemos llegar un caluroso saludo a la preciosa niñita Viria Vega Cordero, alegría del estimable hogar de don Arnoldo Vega y su gentil señora doña Adilia Cordero de Vega. La preciosa muñeca celebra con gran alegría un nuevo año de vida. DEFENSA NACIONAL le desea un mundo de felicidades en unión de todos sus familiares.

**HOGAR DE GALA**

Se encuentra de gala el hogar de nuestros amigos don Juan Bonilla Araya y su estimable señora doña Virginia Acuña con la llegada de una preciosa niñita.

Nosotros al celebrar este acontecimiento familiar.

Deseamos a la preciosa mensajera larga vida y un millón de felicidades.

**El Regalo de los Reyes Magos**

Versos escritos por Marcial Barrientos R. Como último recuerdo para sus hijitos.

Los Reyes magos con su lucero, mi humilde casa la han visitado y entre cunitas de dura paja sendos pimpollos me han obsequiado.

Son el regalo de aquellos Reyes, dos mujercitas y un varoncito que cual si fuera panal de mieles enorgullecen mi hogar sencillo.

Como polluelos de blanca pluma todos aún llaman a su madre la que se siente siempre afanada que no descansa ni con la bruma.

Son las caricias de mis chicuelos dulces arrullos a mis querellas que hacen mis penas más llevaderas con sus sonrisas gritos y llanto.

Por eso siempre llevo en mi pecho recuerdos gratos de aquellos Reyes que me colmaron de dicha tanta con mis chiquillos de carne y hueso.

De su padre que los adora con el alma,  
Marcial Barrientos Rodríguez

**De Constancio C. Vigil**

Las cosas que ambicionas no son en sí buenas ni malas. El espíritu es quien determina el valor de ellas y las declara favorables o contrarias para tu felicidad.

Aun el agua y el pan pueden ser provechosos o perjudiciales: ello depende de la cantidad, de la oportunidad o de la forma de emplearlos.

Parecería que la riqueza, tan anhelada, es conveniente para todos; mas no es así: ella ha de ser proporcionada al desarrollo espiritual, y en cuanto excede el límite que asegura su buen uso se traduce en grave daño para quien la posee.

**SASTRERIA ALBERTO MINTO**

Situada del Balcón de Europa 400 varas al Sur  
Hechura en vestidos en los últimos estilos de la moda y artículos para caballeros.  
Casimires de primera y buena atención

**SINONIMOS CASTELLANOS**

Por ROQUE GARCIA

**COSTA, COSTE, COSTO**

Costa significa lo que se hace a expensas nuestras. Así decimos, han hecho el viaje a mi costa. Me han cargado las costas del proceso.

Coste significa la idea de importe o de valor. La casa que acabo de hacer, me tiene de coste tanto o cuanto.

Costo expresa la idea de sacrificio.

Costa es carga.

Coste, precio.

Costo gasto.

Más de un prójimo suele cargar a nuestra costa.

Casi nunca compramos un objeto por su real y verdadero coste.

Apenas hay capricho que no nos tenga mucho costo.

**CRONICO. INVETERADO.**

Crónico, como crónica y cronología, viene del griego chronos, que significa tiempo.

Inveterado viene de vida.

Decimos achaques crónicos, vicios inveterados.

¿Por qué decimos achaques crónicos? Porque en los achaques antiguos no entra más que el tiempo; son crónicos.

En los vicios entran las costumbres, la conducta, la parte moral de la vida; son inveterados.

Lo crónico es físico, porque la cronología, como todo cómputo o cálculo, pertenece verdaderamente a las matemáticas.

Lo inveterado es moral, porque en la vida humana, como en todo hecho de conciencia, dominan las ideas de virtud y de vicio.

Los achaques crónicos duran en la persona que los padece.

Los vicios inveterados viven con el hombre a quien malean.

**CULTO, INSTRUIDO, ILUSTRADO.**

Culto viene de latín colo, colis, colere, coluf, cultum, que significa cultivar, de donde proceden nuestras voces colono, colonia, cultivo, cultura, culteranismo, etc.

Instruido se compone de in, q' expresa interioridad, y del latín struere, que significa edificar. Equivale, pues, a edificar dentro o por dentro, de cuyo mismo origen viene industria.

Ilustrado se deriva de luz, como lucir, luciente, lucerna, Lucifer, iluminar, luminoso, luminaria, luzzo, ilustrar, ilustre, etc.

El que cultiva su inteligencia es culto.

El que estudia y trabaja para adquirir las posibles noticias y la gran ser versado en varios ramos de la erudición, es instruido, ha laboreado en su espíritu.

El que tiene un entendimiento luminoso, lleno de luz, es ilustrado.

El culto se pule: no es rústico, agreste.

El instruido sabe de qué habla; no es ignorante.

El ilustrado explica, aclara, eleva y ennoblece un asunto, lo ilustra; es un hombre ilustre en la línea del pensamiento.

La cultura es educación.

La instrucción, estudio.

La ilustración, talento.

La historia conoce seis términos o grados de progreso intelectual: el salvaje, el bárbaro, el civilizado, el culto, el instruido y el ilustrado.

**Fábrica de Chupones y Bombas de Hule de M. Arce C. Teléfono 1243 75 varas al este del Teatro Libano San José**

**TOPICOS IMPORTANTES**

1º—Sabía Ud. señor ganadero que con una manzana de zacate de corte bien atendida, puede de 8 a 10 vacas lecheras?

2º—Sabía señor ganadero que el bocio en los animales, es falta de yodo en los alimentos, en el suelo y agua?

3º—Sabía Ud. señor ganadero que perro debe ser vacunado a la edad de 3 a 4 meses contra el moquillo?

4º—Sabía Ud. agricultor que el Malatox es un insecticida que usa para matar moscas? Ponga una cucharada grande en una botella de agua y agregue una de azúcar, y rocíe esta mezcla en el piso o sobre cualquier objeto:;

5º—Sabía Ud. señor ganadero que el B. H. C. es un insecticida para el control de insectos comedores? Tales como gusanos del tomate, del repollo, etc. Uselo con tres cucharadas grandes por galón.

Estimables Amigos! RECUERDEN QUE

**La Imprenta "ISAVA" es la que sirve a Ud. con mayor esmero y rapidez**

Para todos sus trabajos recuerde, teléfono 1486

frente al Edificio, Doña Adela Jiménez.

Ama hasta que tu espíritu se convierta todo en luz como una estrella. — CONSTANCIO C. VIGIL.

**¡Atención!**

**TALLER MECANICO de ARISTIDES FLORES**

Situado 350 varas Norte de la Botica Oriental

Teléfono 5980

SOLDADURA ELECTRICA Y AUTOGENA ESPECIALIDAD EN TRABAJOS DE TORNO, CEPILLADORA

# LECTURAS PARA LA SOLEDAD SOMOS BUENOS... LITERATURA PARA LOS NIÑOS

Por Rosario Beltrán

## CRUATURA

Quiéres penetrar el Misterio y ni siquiera logras descender al fondo de ti misma.

Anhelas hender el Infinito y no puedes alzarte sobre tu propia angustia.

Ansías la Lumbre y hu pensamiento sólo es chispa en la noche del alma.

Arcilla encendida de la carne, en qué hora inmensamente trágica, Dios te prendió esa ala que en vano se debate tendida hacia lo alto?

## DINERO?

Para qué quiero plata yo? ... Si tuviese dineros compraría aquello que me gusta: celaje de jacinto, circus de nieve pura, nu bes de crepúsculo y hasta una de tormenta con ojos de relámpago, espada de rayo y vozarrón de trueno.

Comprarías arenas de la Vía Láctea, el lucero de la mañana y esa estrella misteriosa que se apaga

en los ojos de los muertos. Comprarías una luna para el balcón y un cielo de aurora para mi casa.

Comprarías cientos de pájaros; pero no jaulas. Y perspectivas de montañas, ríos y jardines.

Comprarías límpidos cielos, una mañana de lluvia y hasta una tarde de gris.

Comprarías una gruta que en penumbras azules y en estalactitas cuajase el misterio y un largo camino que nunca pudiese recorrer.

Comprarías urdimbres fragantes con hondos silencios; la i de los cipreses con su tilda de luna y el caracol alucrado de la noche con su rumor de infinito.

Qué más comprarías? Un vuelo de pájaros en el atardecer.

Y qué más? Qué más? Tan solo estos bienes imposibles y bellos; pero como ya los tengo y los sé gozar donde están, para qué monedas? Para qué? ... si no compran las cosas del alma y del cielo.

De Espectador Habanero

Somos buenos... y así como me hiciste te lo hago; ojo por ojo, diente por diente, ignorando que hay que disculpar y perdonar y devolver siempre bien.

Somos buenos... y vemos a uno caído moral o materialmente y le rehuimos, cuando no tratamos de hundirlo más con nuestras apreciaciones, de modo que no pueda levantarse, olvidando que todos somos hermanos hijos de un mismo padre y que nuestro deber es levantar al caído.

Somos buenos... y al solicitarnos una ayuda material o la prestamos para ser notados o la hacemos con poca voluntad, echando en cara su situación por falta de preocupación; ignorando el por qué de esa desigualdad.

Somos buenos... y en un negocio tratamos de hundir a un tercero — en beneficio propio — olvidando aquella sentencia bíblica: "No hagas a otro lo que no quisieras para ti".

Somos buenos... por fuera, pero por dentro llevamos la espina que hierde o mata, olvidando que "al que a hierro mata, a hierro muere".

Somos buenos... y generalmente nos mostramos más generosos o disculpamos más a los extraños que a los familiares, olvidando que la caridad empieza por casa.

Somos buenos... y vemos que se disculpan a la falta del rico y se recalca la del pobre y muy poquitos nos erguimos para decir: la falta es igual, el dinero no mejora la condición, ni quita faltas; lo único que mejora las condiciones morales, adornos insustituibles en la vida. Hay que demostrar que aquello de tanto tienes tanto vales, es propio de mentes indigestadas de materialismo que ignoran la vida del espíritu.

Somos buenos... y para hacer una obra de beneficencia, y si es sin bombos, sin fiestas y sin barullos; no nos presentamos, como si para ello necesitásemos que nos vean; olvidando que la calidad con ostentación pierde su merecimiento ante los ojos de Dios y que "no ha de saber tu izquierda lo que hace tu derecha".

Somos buenos... y en rueda censuramos y criticamos convirtiéndonos en árbitros de los demás y ensalzando nuestras cualidades como medio de eclipsar las ajenas; olvidando que Jesús dijo cuando se acusaba a la adúltera: "el que no tuviese faltas que tire la primera piedra", lo que nos hace ver que no podemos criticar ni censurar porque no estamos libres de faltas.

Somos buenos... y en las situaciones difíciles en vez de calmar, nos asustamos o encolerizamos — según el caso — en vez de calmar, echamos como se dice, brasa al fuego para que arda.

De lo expuesto se deduce que ser bueno es una virtud que no basta conocerla sino practicarla y que practicarla en la verdadera acepción de la palabra es muy difícil. Respecto a ello hay distintas opiniones. Unos opinan que es buena la persona que hace caridad material, otros que es la persona trabajadora, otros que lo es la honrada y humilde... En fin hay un número considerable de opiniones al respecto, pero lo cierto del caso que en cada opinión hay cualidades aisladas, que no forman un conjunto equivalente al todo. Respecto al criterio elevado de nuestras maestras, ser bueno, es lo más difícil y lo más útil, condición que todos deben aspirar. Según ellas, buenos hubo solamente dos. Jesús y María, en nuestra era. Ahora, según el escaso entendimiento, bueno, encierra un concepto profundo y elevado; es la ausencia de todos los vicios y maldades y el conjunto de todas las virtudes amalgamados con el poder de redimir y salvar, condiciones que poseyeron aquellos grandes maestros. Por eso son presentados como modelos, al título único, que todos deben y pueden aspirar: bueno. Observando eso ¿cuáles de nosotros pueden ostentar ese honroso título. ¿Quién de nosotros es capaz de perdonar de verdad y darse por entero a los demás como ellos?

¿Quién de nosotros aguanta con paciencia, resignación y conformidad la grosería e insensatez del prójimo?

De lo que antecede vemos que estamos lejos del modelo. Es nuestro deber luchar y avanzar, para llegar a ello, a base de voluntad paciencia, experiencia y mucho corazón...

Vicentina Porciúncula de Sosa

De "Hacia La Luz".

## CANTINA EL CASTILLO DE ANGEL BLANDO

LICORES DEL PAIS Y EXTRANJEROS - VINOS DE TODAS CLASES LATERIA FINA - PRECIOS LOS MAS BAJOS

RICAS BOCAS TELEFONO No. 2714

## MI OFRENDA A LA MADRE TIERRA

Ofrendo a la madre tierra lo poco, lo poco que tengo; el misterio que la vida encierra y el no tener abolengo.

Le ofrendo mis sinsabores a esa tierra tan soñada donde besos y amores van cayendo en la hononada.

La palidez de mi semblante con mis mejillas moradas la calavera que anduvo andante luchando en las madrugadas.

Esta ofrenda a la madre tierra va con mi pobre balada para que con la luz de las estrellas me alumbré mi madre amada.

Le ofrendo el silencio misterioso que me ahogaba el corazón, al pensar que en el panteón, siempre vive silencioso.

Le ofrezco mis falsas alegrías con el palpitar del corazón, con mi prosa hecha en poesías en mis horas de ilusión.

Le ofrendo a la madre tierra mis penas e ingratitudes con la ilusión que hay más bella teniendo buenas virtudes.

También le ofrezco unos cerezos para que me guarden sombra, y mientras se pudren mis huesos que triste cante la glondra.

José Fernando Barrientos Rodríguez.

## JUVENTUD DIVINO TESORO

Volad en alas de vuestras ilusiones volad por las praderas llevando siempre en tus tiernos corazones la esperanza de nuevas primaveras.

Primaveras frescas y felices lejos de los vicios corruptores volad, volad cual las perdices sin tener que sufrir jamás dolores.

José Fernando Barrientos R.

Por Luis P. Ardizzi

Los cuentos para la infancia constituyen el primer paso del niño hacia la lectura. Comienza su interés por los dibujos y su colorido y de ahí parte, la mayoría de las veces su deseo de leer para enterarse del contenido de las historietas.

En varias conferencias que pronuncié el año pasado en Centro y Sudamérica sobre la base del tema: "Candor y Enigma del Alma del Niño", sostuve que el cerebro del infante es un disco virgen en el que se graban, en forma indeleble, y perduran casi toda la vida, las primeras impresiones. Sobre todos las que "entran" por la retina y especialmente si aquellas son las consecuencias de un acto violento, de alguna escena de horror o de terror. Si a ello se agrega luego una mala lectura se le conduce hacia la familiaridad con el delito.

Por eso hay que evitar las primeras impresiones que hieran su inmaculada sensibilidad.

La mayoría de los cuentos del siglo XVII resultan hoy arcaicos, de mal gusto y hasta inmorales. El crimen y la delincuencia se enseñorean en sus páginas y constituyen un pésimo ejemplo para la gente menuda.

Y, a propósito de cuentos clásicos: el ogro que devora criaturas en "Pulgarcito", el lobo sanguinario, hambriento de carne humana, de "Caperucita Roja", la reina envidiosa y la bruja de "Blanca Nieves", "Barba Azul", cuya criminalidad es pariente de la de "Alf Babá y los cuarenta ladrones", ¿les parecen dignos ejemplos para que los niños se inicien en sus lecturas?

Tampoco lo son, bien miradas, las aventuras fantásticas, de robos de secretos científicos, las peleas con indios salvajes y animales feroces, los asesinatos misteriosos en lucha contra los guardadores del orden, la exaltación de la valentía de los "Gongsters", novelas e historietas que cada día se difunden más.

Malsanos son, además de la lectura, el cine con sus "vaqueritos" que todo lo resuelven a tiros, las películas policiales en serie, las aventuras de guapos del hampa y hasta algunos "films" de dibujos animados, como "Blanca Nieves" que fué prohibida para los niños en Inglaterra.

En México se está desarrollando una verdadera cruzada para sanear la literatura infantil y de la propia Secretaría de Educación Pública ha iniciado una depuración de las publicaciones destinadas a los niños.

La idea de esa campaña fructificó en 1941 cuando el profesor

español y excelente escritor, residente en la actualidad en México, don Antonio Robles, dió una serie de conferencias para llamar la atención sobre la pésima y clásica a la vez, literatura infantil, que pesa sobre el mundo de la Edad Media.

Reproducimos aquí algunos de sus conceptos:

"Hay que podar en las lecturas infantiles todo lo que ha de ser culpable de que la infancia pase el puente a la pubertad con ese bagaje de insensibilidades que conduce la familiarización con la violencia y con el odio".

"Los que escriben para niños tienen una profunda responsabilidad que vive en su obra, y que no sólo debe ser fiscalizada por los críticos de su hora, sino que de cada generación que vaya llegando".

"Es verdad que cuando se tiene el criterio de que la literatura de los niños debe ser limpia, cordial, alegre y franciscana, un poco más difícil es acercarse a ellos".

Y define así Antonio Robles la base de la narración para infantes: "El cuento infantil ha de ser — el cuento que ofrece sensibilidad sin dejar de ser infantil — una serie de estampas escritas, limpias, alegres y cordiales — eso siempre —, con cierta acción y movimiento".

Nos solidarizamos con este concepto final y denunciarnos la necesidad de iniciar también en todas partes una valiente y decidida cruzada en resguardo de la higiene mental y espiritual del niño.

De Espectador

**"FARMACIA IMPERIAL"**  
San José, C. R. - Lic. R. JIMENEZ CARRION - Tel. 3835  
Esquina Oeste de la CANADA DRY  
**DROGAS FRESCAS**  
Atención esmerada en el despacho a domicilio.  
Para el Despacho de su RECETA, RECUERDE que tenemos el surtido más fresco de drogas  
Además de nuestro atento servicio y MODICOS PRECIOS

## DIVULGACIONES DEL DEPARTAMENTO DE EDUCACION SANITARIA

### Accidente de Embarazo

Toda mujer en cinta corre un grave peligro: el aborto espontáneo. Por eso, es conveniente que conozca una serie de hechos relacionados con ese temible accidente.

En primer lugar, digamos que la mayor parte de las veces la proximidad de un aborto espontáneo se manifiesta por síntomas como los siguientes:

Pérdidas de sangre por ligeras que sean. Sin embargo, la continuación de la menstruación durante los tres primeros meses de embarazo no quiere decir que éste sea anormal, aunque por deberse a un desarreglo hormonal, debe ser señalado al médico.

Pérdidas de un líquido pardusco...

Dolores en el bajo vientre. palidez súbita, acompañada de una tendencia al desmayo (estos síntomas indican la existencia de una hemorragia interna).

En caso de que sobrevenga alguno de estos signos de alarma, lo que se debe hacer es:

Acostarse inmediatamente y no moverse hasta que llegue el médico.

Hacer llamar a éste lo más pronto posible, señalándose la causa de la llamada.

Acostarse y mantenerse inmóvil son las únicas dos medidas señaladas cualquiera que sea la causa de la alarma. Sólo ellas pueden impedir que se produzca un aborto espontáneo.

Pero en general, toda mujer embarazada debe tomar una serie de precauciones para evitar todo peligro de aborto:

Someterse a examen médico con regularidad.

Hacerse una análisis de horina todos los meses, para investigar si hay albúmina.

Evitar las preocupaciones inútiles.

(De "Social")

## BOMBA DE GASOLINA COCA COLA

100 varas Norte del Hospital San Juan de Dios

dad y buena atención.

Situada en San José Ofrece, pureza, medida legítima, seguridad

Propietario CARLOS SANCHEZ a la orden de sus amigos.

## TALLER MECANICO MUNDIAL de José Ubach

AHORA EN SU NUEVO LOCAL

Frente Garage Vives San José

Para la perfecta reparación de tractores, autos y camiones

## Evolución

La historia del mundo está formada por una sucesión de guerras. Es la ley animal. Observa que entre los irracionales unos viven de devorar a los otros. El hombre no ha sabido sustraerse a esa ley y ha inventado mitos que defender pensando que así sus luchas serán heroicas en vez de ser repugnantes. La idolatría no ha muerto. En lugar de los dioses de piedra que adornaban los antiguos, tenemos en nuestros altares otras imágenes que son amadas en la misma forma, y en las ideas fundamentales de la idolatría subsisten con otros nombres. Se llaman religión, patriotismo, derecho de conquista, honor nacional, y ante esas palabras que no quieren decir nada, que sirven solamente para ocultar la ambición de algunos hombres, se sacrifican otros a millares. Las guerras han de ser, de principios, y no de sangre. Después de que millones de hombres han muerto o han quedado inválidos, ¿qué idea se salva?, sólo puede prevalecer un sentido de crueldad. Todo ese dolor humano no redime nada, no enseña nada, es una constante acusación contra el egoísmo de los pueblos, contra la incomprensión de los que mandan. No preguntes a ningún ser humano para otorgarle o no tu estimación, dónde a nacido, de qué raza es. No hagas distinciones entre los hombres por lo

que no es obra tuya que tú no puedes saber qué dolores o qué angustias encuentran en la herencia que su raza les ha dejado. Piensa siempre que la misión de la Humanidad es evolucionar y que todo lo que sea destrucción se opone a este sentido fundamental de vida.

Leonor Liack

OFRECE Insecticidas, Abonos de Hortalizas y Flores Insecticidas, Abonos

Toda clase de Semillas Implementos de Avicultura, Bombas para atomizar y Alimentos para Gallinas.

## EL SEMILLERO

Apartado 783 - San José